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全国互感器标准化技术委员会 

2014 年年会纪要 

第四届全国互感器标准化技术委员会第五次年会于 2014 年 12 月 6 日～12 

月 8 日在南宁市召开。标委会委员、顾问、通讯委员、标准起草工作组成员等共

76 名代表出席了本次会议（其中标委会委员 45 名，详见代表名单）。 

年会由标委会主任委员陈奎主持。 

开幕式上，标委会副主任委员王晓琪介绍了国家电网公司特高压近期特高压

工程的建设情况及国家电网今后两年的发展规划。同时对电子式互感器的有关情

况进行了通报，虽然电子式互感器目前遇到了诸如电磁兼容、直流偏磁等有关问

题的困扰，但这不应仅是互感器设备制造的事，需要从源头上解决问题，他希望

电子式互感器能够稳步地发展下去。他同时也呼吁大家要积极支持标委会秘书处

的工作，有钱出钱，有力出力，共同把互感器标委会今后的工作做得更好。 

年会审议并通过了《全国互感器标准化技术委员会 2013～2014 年度秘书处

工作报告》及《全国互感器标准化技术委员会 2013～2014 年度财务报告》。一年

来，秘书处积极贯彻国家标准化工作的方针和政策，认真执行年会决议，在标准

制修订计划的协调与实施、十二五规划的落实、标准复审、标准宣贯、标准体系

完善、国际标准归口、参与国际标准化工作及引导优势企业为主体参与标准化工

作等方面做了大量的工作。年会要求秘书处在今后的工作中，要继续积极贯彻上

级标准化主管部门的方针和政策，认真落实好年会决议，开展好标委会秘书处的

工作，努力完成好上级标准化主管部门和标委会年会布置的各项工作任务，并及

时把标准制修订信息通报给各位委员。 

年会期间，委员们对秘书处提交的 JB/T 10432—XXXX《三相组合互感器》、

JB/T 8510.1—XXXX《交流电气化铁道牵引供电用互感器  第 1 部分：电流互感

器》和 JB/T 8510.2—XXXX《交流电气化铁道牵引供电用互感器  第 2 部分：电

压互感器》共计 3 项行业标准送审稿进行了审查。 

年会在对上述标准送审稿进行了认真的审查及提出一些修改意见（详见各标

准审查意见）并达成共识后，一致通过了对上述 3 项行业标准送审稿的审查。年

会认为，这些行业标准的及时修订，满足了当前技术发展的需要，必将促进三相

电压互感器和交流电气化铁道牵引供电用互感器技术领域的进一步发展，同时也

为相关产品质量水平的进一步提高奠定基础。年会确定这些行业标准的水平均为

国内先进水平。 

年会责成标委会秘书处会后尽快会同各标准起草工作组，按年会提出的审查

意见，尽快整理各项标准的报批稿及相关的报批文件，并按规定的程序进行报批。 

年会对上述各项标准起草工作组的工作均给予肯定，对参与标准起草的单位
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和起草工作组成员所付出的努力表示感谢，对在标准起草工作中给予起草工作组

帮助的各有关单位和委员表示诚挚的谢意。 

年会对秘书处提出的标委会 2015 年标准制修订项目计划建议进行了审议， 

经讨论后一致同意，将 GB/T 22071.1—2008《互感器试验导则  第 1 部分：电

流互感器》（修订）和 GB/Z XXXX.XX 《互感器  第 XX 部分：带有感应式电压互

感器的变电站中的铁磁谐振》（新制定，等同采用 IEC/TR 61869-102：2014）作

为标委会 2015 年的首选计划，将 GB/Z XXXX.XX 《互感器  第 XX 部分：电力质

量测量用互感器的应用》（新制定，等同采用 IEC/TR 61869-103：2012）作为 2015

年的备选计划。年会要求秘书处会后尽快按上级标准化主管部门的要求进行申报

立项，并根据计划的完成时间，适时组建各项标准的起草工作组，开展相应的工

作，力争所有项目均能按计划要求的进度完成。年会希望有条件的委员和单位能

积极参加相关标准的起草工作。 

年会期间，标委会秘书处还就 IEC/TC 38 相关标准现阶段的制修订情况及在

日本东京召开的 IEC/TC 38 会议的有关情况向年会进行了介绍。年会提请各有关

单位应密切关注 IEC/TC 38 标准的变化情况，提前做好技术准备。年会同时也要

求有条件的单位和委员能够积极投入到 IEC/TC 38 标准的制、修订工作中，进一

步提升我国在 IEC/TC 38 标准化工作方面的影响力，并要求秘书处为国内专家们

参加 IEC/TC 38 标准的制修订工作提供方便。年会要求秘书处继续及时跟踪

IEC/TC 38 标准的制修订动态，及时汇总、研究各方面的意见，并向 IEC/TC 38

提出，以充分维护我国的利益。 

年会对标委会秘书处提出的第五届全国互感器标准化技术委员会的换届方 

案（初稿）进行了讨论，年会认为对委员的推荐除应侧重专业水平外，还应侧重

对标准化工作的敬业精神，能够保证正常参加标委会活动，尽委员的责任和义务。

经讨论，年会原则上批准了秘书处提出的换届方案，并责成秘书处按年会讨论通

过的意见，在上级标准化主管部门的指导下，按《全国专业标准化技术委员会管

理规定》的有关要求进行换届准备工作，同时希望委员们对换届工作给予积极的

配合。 

年会期间，委员们还对相关标准进行了复审，经讨论研究后取得了一致性的 

复审结论，年会要求秘书处按规定时间上报标准复审结论。年会期间，委员们还

对拟废止的标准进行了讨论确认，经讨论研究后取得了一致性的废止结论，年会

要求秘书处按上级标准化主管部门的有关要求上报标准废止结论。年会还就2015

年的标委会经费预算进行了讨论，并原则上批准了标委会秘书处提交的 2015 年

经费预算方案。此外，年会还对目前的标准体系进行了讨论和确认。 

年会要求各位委员认真履行《全国互感器标准化技术委员会章程》，积极缴

纳标委会会费，积极参加标委会活动。同时也希望各位委员对秘书处的工作继续

给予有利的支持，积极参加标准制修订工作，并及时反馈对标准的意见和建议，
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为标准的制、修订把好质量关。 

年会对一年来在标准制修订等工作中给予标委会秘书处支持的委员及有关

单位表示衷心的感谢！同时对即将卸任的第四届标委会委员多年来对标委会工作

的支持表示由衷谢意！  

 

 

 

全国互感器标准化技术委员会 2014 年年会 

12 月 8 日于南宁 


